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Jogadores do Voltaço
agradecem pela
segunda vitória
consecutiva

BOTAFOGO VENCE O AMÉRICA-MG E FOLGA NA LIDERANÇA
A vitória de 2 a 0 sobre o América-MG, combinada com os

outros resultados da rodada, rendeu uma liderança folgada
ao Botafogo na Série A do Brasileirão. O time tem cinco pon-
tos de vantagem sobre o segundo colocado, o Palmeiras.

FLAMENGO EMPATA EM CASA COM A RAPOSA
O Flamengo empatou com o Cruzeiro por 1 a 1 na noite

deste sábado (27), no Maracanã, pela oitava rodada do Brasi-
leirão . O resultado deixou o rubro-negro em sétimo lugar na
série A, com 13 pontos.

FLU PERDE PARA O CORINTHIANS POR 2 A 0
A derrota do Tricolor para o Timão, por 2 a 0,na Neo Quí-

mica Arena, em São Paulo, deixou o time das Laranjeiras na
oitava posição da Série A, com o mesmo número de pontos do
rival Flamengo, mas em desvantgem no saldo de gols.

RESENDE EMPATA COM O SANTO ANDRÉ
O Resende saiu atrás no marcador, mas buscou o empate

contra o Santo André-SP anteontem, no estádio Bruno José
Daniel, pela 4° rodada da Série D do Campeonato Brasileiro.
O gol alvinegro foi marcado por Andrey e Vitinho anotou
para os donos da casa.

Ao vencer em casa o
Paysandu por 3 a 0,
repetindo o resulta-
do da partida anteri-
or pela Série C, o
Voltaço conseguiu
escapar da zona de
rebaixamento, indo
para a 13ª posição na
tabela. Na próxima
rodada, o Tricolor
de Aço vai ao Ama-
zonas para encarar o
Manaus.
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Voltaço ganha a segunda e escapa da zona da degola
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Equipe da UFF fará inventário
de atrações turísticas de VR

Projeto vai levantar atrativos atuais e potenciais para os visitantes da cidade

Uma comitiva da Facul-
dade de Turismo da UFF de
Niterói vai fazer o levanta-
mento das atrações turísti-
cas em Volta Redonda. A in-
tenção é que, além do turis-
mo de negócios, a cidade
possa receber também visi-
tantes interessados em ou-
tros atrativos. A ação é re-
sultado de uma parceria da
Prefeitura de Volta Redon-
da, por meio da Secretaria
Municipal de Desenvolvi-

mento Econômico e Turis-
mo (SMDET), com a Univer-
sidade Federal Fluminense
(UFF) e o Conselho Munici-
pal de Turismo da cidade
(Comtur-VR). Entre os des-
taques para o turismo em
Volta Redonda estão o pla-
nejamento urbano, a histó-
ria da cidade atrelada à si-
derurgia, à arquitetura pré-
modernista e modernista e
à cultura do café.
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Levantamento de pontos com potencial turístico é o primeiro passo

Foto: Secom PMVR

Volta Redonda conta,
desde sábado (27), com um
lugar onde os “pipeiros”
podem praticar seu hobby
com segurança. O Pipódro-
mo Cidclei Damasceno
Gonzaga fica na Rodovia
dos Metalúrgicos, ao lado

‘Pipeiros’ de Volta Redonda recebem
lugar especial para seu hobby

da Casa de Portugal. O es-
paço vai funcionar todos os
dias de 7h às 18h e terá ron-
das da Guarda Municipal
de Volta Redonda (GMVR),
principalmente, nos finais
de semana.
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VOLTA REDONDA
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Policiais militares que
integram a Operação Se-
gurança Presente Volta Re-
donda detiveram, neste sá-
bado (27) um homem que
estava alcoolizado dentro
de um carro HB20, próxi-
mo ao posto AMPM, na
Vila Santa Cecília. O ho-
mem apresentava sinais de
embriaguez, confirmada
pelo teste do bafômetro, e
foi levado para 93ª DP.
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Evento marca emana
da Enfermagem em VR

Cerca de 300 profissio-
nais de enfermagem da Rede
Municipal de Saúde de Volta
Redonda participaram de
um encontro na noite de sex-
ta-feira, 26, na UFF (Univer-
sidade Federal Fluminense),
campus Aterrado. O evento
marcou a comemoração da
semana da profissão, e teve
palestras ministradas por
três enfermeiras.
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O sábado foi marcado pela realização de
mais uma edição do “Rua de Compras” em
Volta Redonda, desta vez na Vila Santa Cecília.
O evento, que tornou modelo para iniciativas
semelhantes na região, trouxe atrações e ofer-
tas para as ruas do centro comercial.

RUA DE COMPRASParceria entre
governo estadual

e empresa vai
desenvolver

energia eólica
O Governo do Estado do

Rio de Janeiro e a TotalE-
nergies assinaram, nesta
sexta-feira (26), um Memo-
rando de Entendimentos
(MoU, na sigla em inglês),
com duração de dois anos,
visando uma atuação em
conjunto para o desenvolvi-
mento da geração eólica
offshore no estado. O acordo,
com duração de dois anos,
marca a colaboração entre o
estado e a empresa nos estu-
dos relacionados aos incenti-
vos fiscais, tributários e à ex-
pansão para futuros proje-
tos. O governador Cláudio
Castro manifestou a sua sa-
tisfação pelo avanço de ações
sustentáveis no Rio de Ja-
neiro, o que classificou como
uma vocação.
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Foto: Governo do Estado do Rio

VALENÇA

Projeto ‘Empoderadas’ tenta
conter violência doméstica

Valença é a primeira cidade
da região a receber o projeto

“Empoderadas”, que , da
Secretaria de Desenvolvimento
Social e Direitos Humanos, tem
atuado na prevenção de novos

casos e no fortalecimento físico
e emocional das mulheres. O
projeto fornece informações
sobre os diferentes tipos de

violência, programas de treina-
mento, cursos profissionalizan-

tes e uma rede de apoio com-
posta por advogadas, psicólo-
gas e assistentes sociais para

melhor atender as mulheres
assistidas.
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Mulheres recebem
informações e uma rede

de apoio contra a
violência doméstica

VRFC
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Sul Fluminense

O Vale do Café, no Sul
Fluminense, renasceu. A re-
gião está experimentando
uma retomada notável na in-
dústria cafeeira, graças à re-
introdução do café especial.
A Fazenda Florença, em
Conservatória, distrito de
Valença, por exemplo, emer-
ge como uma das líderes des-
sa revolução, reassumindo a
tradição de produzir grãos
de alta qualidade, que con-
quistam paladares e prêmi-
os ao redor do mundo.

O segredo por trás do res-
surgimento do café especial
está na ajuda oferecida pelo
Governo do Estado do Rio.
Com o apoio contínuo, alia-
do ao empenho e paixão dos
produtores locais, o renasci-
mento do Vale do Café é um
exemplo inspirador de como
o investimento governamen-
tal pode resgatar um setor
da indústria, preservando
tradições e abrindo portas
para um futuro promissor.

- Reconhecemos o poten-
cial único do café especial e
seu impacto positivo na eco-
nomia regional. Por isso, es-
tamos oferecendo incentivos
e apoio técnico aos produto-
res locais, estimulando a
adoção de práticas sustentá-
veis e promovendo a comer-
cialização dos grãos no mer-
cado nacional e internacio-
nal – destacou o governador
Cláudio Castro.

O Rio de Janeiro produz
hoje algo em torno de 300
mil sacas de café, provenien-
tes de uma plantação de 11
mil hectares. Dessa produ-
ção, 80% está na região No-
roeste, 19% na região Serra-
na e apenas 1% na região
Sul do estado. Mas é nesse
1% que está o café campeão,
que é o café especial da Fa-
zenda Florença, vencedor do
Concurso de Qualidade do
Café realizado em 2019, no
Palácio da Guanabara.

A Fazenda Florença tem
24 mil pés de café plantados
e colhe por ano cerca de 3 to-
neladas de grãos especiais.
A propriedade possui 110
hectares de extensão (1,1 mi-
lhão de metros quadrados
aproximadamente) e 5 hecta-
res de plantação (50 mil me-
tros quadrados). Ela tam-
bém é beneficiada pela APL,
Arranjo Produtivo Local, in-
centivo do Governo do Esta-
do, com o apoio das secreta-
rias de Estado de Desenvol-
vimento Econômico, Agri-
cultura e Turismo.

- Nós fomos os maiores
produtores do mundo no sé-
culo XIX e, por inúmeros fa-
tores, essa produção foi pra-
ticamente extinta. Estamos
com esse projeto desde 2015,
no qual adotamos cafés de
excelente qualidade, que são
chamados cafés especiais.
Essa denominação não sou
eu quem dou, é uma deter-
minação internacional – co-
memora Paulo Roberto dos
Santos, produtor, dono da
Fazenda Florença há 24
anos, e vice-presidente da
Ascarrj (Associação dos Ca-
feicultores do Estado do Rio
de Janeiro). Paulo Roberto
ainda ressalta a implantação
do Arranjo Produtivo Local,

Paulo Roberto dos Santos é produtor e dono da Fazenda
Florença, em Conservatória, distrito de Valença, há 24 anos
(Fotos: Ernesto Carriço)

Além de suas paisagens
deslumbrantes e rica história,
o Vale do Café também se des-
taca como um destino turísti-
co que oferece uma experiên-
cia única: o turismo de experi-
ência do café. As fazendas his-
tóricas da região estão abrin-
do suas portas para receber
visitantes, compartilhando a
história e o processo de produ-
ção do café, enquanto propor-
cionam a oportunidade de de-
gustar o café fresco torrado na
hora.

- A região do Vale do Café
preserva estruturas impor-
tantes dessas fazendas históri-
cas, além das antigas estações
de trem, dos atrativos de natu-
reza, aliado a uma rica gastro-
nomia e o artesanato local,
que juntos reforçam o potenci-
al da região em atrair turis-
tas. Não à toa, o Vale do Café
figura entre as regiões mais
procuradas em 2022 e ao longo
deste ano, com seguidos recor-
des de ocupação hoteleira –
destaca o secretário de Estado
de Turismo do RJ, Gustavo
Tutuca.

Entre as fazendas que es-
tão liderando o movimento
está a São Luiz da Boa Sorte,
em Vassouras, também na Re-
gião Sul do estado, cujos cafe-
zais estão sendo revitalizados
para atender aos padrões rigo-
rosos do café especial. Sob a
gestão cuidadosa de seus pro-
prietários, a fazenda está res-
gatando tradições centenárias
e investindo em tecnologia

Produção especial impulsiona  Vale do Café
No mês dedicado ao grão, produtores inovam com o turismo de experiência, repleto de aromas e histórias

que vem estimulando o re-
torno do plantio no Vale e já
ajudou muitos produtores
da região.

Nesse sentido, a Emater-
Rio vem realizando, em todo
o estado, eventos e capacita-
ções que vão desde a produ-
ção de mudas até o produto
final, que é o café empacota-
do. Graças a esse esforço, a
Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural do Rio
de Janeiro consegue medir
em números, hoje, toda essa
dedicação. Em 2022, houve
um aumento de 137% no fa-
turamento anual comparado
ao ano de 2021. E o café do
Rio já é reconhecido no ce-
nário nacional.

- O meu papel aqui é apoi-
ar os produtores que estão
retomando essa produção no
Vale do Café, no Sul Flumi-
nense. Há muitas fazendas
aqui. Tem a questão das fa-
zendas históricas e da visita-
ção. Antes, os visitantes não
encontravam o café aqui na
região. O foco do nosso tra-
balho é o de apoiar. Nós,
como Governo do Estado,
como Emater, orientamos
esse produtor que quer che-
gar a esse café com a quali-
dade superior, nos plantios e
em todos os manejos que

avançada de colheita e proces-
samento para garantir, no fu-
turo, a excelência dos grãos.

- A Fazenda São Luiz da
Boa Sorte é um sonho que
está dando certo. Nós tivemos
muitos desafios aqui que nós
nem imaginávamos. Se o Go-
verno do Estado der a mão,
como nos deu aqui, acho até
que nós fomos pioneiros nis-
so... Esse apoio é fundamental
porque a vida do fazendeiro é
muito complexa, você manter
uma propriedade dessa é difí-
cil. Aqui na fazenda nós come-
çamos recuperando as jane-
las, o telhado, as portas, e de-
pois de recuperar essas peças,
tivemos que adaptá-las à casa
– conta Liliana Rosa Lucas Ro-
driguez Martins da Rocha, jor-
nalista e proprietária da Fa-
zenda São Luiz da Boa Sorte.

A Fazenda São Luiz da
Boa Sorte foi construída em
1835, no período áureo do ciclo
do café, e chegou a ter 383 pes-
soas escravizadas. Hoje, aber-
ta ao turismo de experiência,
o turista embarca nessa jorna-
da, sendo conduzido por um
guia especializado, pela histó-
ria e memória do ciclo cafeei-
ro. A fazenda, que tem o Mu-
seu do Café e o Memorial do
Escravizado, possui 1,2 mil
pés de café e gera em torno de
60 empregos diretos e indire-
tos, sendo 32 com carteira as-
sinada.

A propriedade ainda adota
práticas agrícolas sustentá-
veis, investindo em sistemas

de irrigação eficientes e pre-
servação ambiental. Desde
que a fazenda foi recuperada,
já foram plantadas mais de 3
mil mudas de pau-brasil, espé-
cies de Mata Atlântica e frutí-
feras. As mudas vêm do Inea e
do Sistema Penitenciário do
Estado do Rio de Janeiro, por
meio do projeto da Cedae: Re-
plantando Vidas.

Com a introdução do turis-
mo de experiência nas fazen-
das do Vale do Café, a região
se reinventa como um destino
turístico enriquecedor, ofere-
cendo aos visitantes a oportu-
nidade de mergulhar na histó-
ria e sabores do café. Essa ini-
ciativa promove o turismo
sustentável, impulsiona a eco-
nomia local e fortalece o orgu-
lho das comunidades em sua
herança cafeeira.

- Começamos a trabalhar
nesse projeto para unir a ati-
vidade turística com o café
porque aqui nós temos belas
fazendas do século XIX, época
do ciclo do café, os palacetes
dos barões do café, e um mu-
seu do café. A gente tem hoje
um turismo muito forte, que é
o turismo rural, o turismo de
experiência, onde o turista
quer ver a plantação, a torra
do café e a degustação. É um
turismo que cresce a cada dia
aqui no Vale do Café – ressal-
tou Wanderson Farias, asses-
sor da Secretaria de Estado de
Turismo e coordenador das
ações do Turismo no Vale do
Café.

Cultura cafeeira fez história e move turismo
Foto: Ernesto Carriço  - Governo do Estado do Rio

Volta Redonda

A Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), em parceria
com a  Associação Brasileira
de Enfermagem (ABEn),
promoveu, na noite de sexta-
feira, 26, na UFF (Universi-
dade Federal Fluminense),
campus Aterrado, um even-
to em comemoração à sema-
na da profissão. Cerca de 300
profissionais de enferma-
gem da Rede Municipal de
Saúde de Volta Redonda par-
ticiparam do encontro, que
abordou o tema “Desenvolvi-
mento Sustentável para For-
talecimento das Práticas As-
sistenciais no SUS (Sistema
Único de Saúde)”, por meio
de palestras ministradas por
três enfermeiras.

A secretária de Saúde de
Volta Redonda, Maria da
Conceição de Souza Rocha,
abriu o evento cumprimen-
tando os profissionais de en-
fermagem e destacando a
importância do trabalho de-
les, em qualquer nível de for-
mação, no dia a dia das uni-
dades de Saúde.

“É imprescindível reco-
nhecer e valorizar o traba-
lho de um campo profissio-
nal essencial para a qualida-
de da atenção à saúde em to-
dos os níveis. O papel de cui-
dar das pessoas, garantir o

bem-estar do paciente e fa-
miliares é de vocês. Agrade-
ço pelo compromisso com a
humanização do atendimen-
to”, falou Conceição, passan-
do a palavra para a primeira
palestrante da noite.

Alice Medeiros de Lima
falou sobre “Enfermagem e
Educação interprofissional:
desafios para a Prática cola-
borativa do cuidado!”; Luci-
ana Moreira Oliveira abor-
dou “Sustentabilidade no
cuidado com Feridas: que
caminhos seguir?”; e Lívia
Xavier de Meirelles encer-
rou o ciclo de palestras com
o tema “Enfermagem, ciên-

cia e trabalho: breve relato
sobre a trajetória”.

Todos os departamentos
da Secretaria Municipal de
Saúde estavam representa-
dos. O Departamento de
Atenção Primária em Saúde
(DAPS), Departamento de
Média Complexidade
(DMC), Departamento de
Controle, Regulação, Avalia-
ção e Auditoria (DCRAA),
Departamento de Vigilância
Sanitária (DVS) e Departa-
mento de Saúde Mental
(DSM). Após assistirem as
palestras, os profissionais
participaram de sorteio de
brindes e coquetel.

Prefeitura de VR promove evento
sobre a Semana da Enfermagem

precisam para que realmen-
te esse café tenha uma nota
alta, classificado como café
especial – explica Ricardo
Vieira da Silva, gerente téc-
nico regional da Emater-RJ,
responsável por 23 municípi-
os do estado.

O café especial, devido às
características únicas de sa-

bor e aroma, tem ganhado
cada vez mais espaço no
mercado global. Com a rein-
trodução desse tipo de culti-
vo no Vale do Café, a região
está se reposicionando como
um importante polo produ-
tor, capaz de competir com
outras regiões tradicional-
mente reconhecidas pela ex-

celência dos seus grãos. A
expectativa é que a produção
do café especial aumente sig-
nificativamente nos próxi-
mos anos, impulsionando a
economia local e proporcio-
nando mais oportunidades
de trabalho e renda para os
produtores e comunidades
vizinhas.

Maria da Conceição fala durante abertura do evento
comemorativo da Semana da Enfermagem

Foto: Divulgação - Secom/PMVR.

Marina Silva diz que Lula vai vetar
trecho da MP da Mata Atlântica

Brasília

A ministra do Meio Am-
biente e Mudança do Clima,
Marina Silva, disse neste sá-
bado (27) que o presidente
Luiz Inácio Lula da Silva vai
vetar um dispositivo da Me-
dida Provisória 1150/22, co-
nhecida MP da Mata Atlân-
tica, aprovada na última
quarta-feira (24) pela Câma-
ra dos Deputados.

O texto aprovado pelos
deputados federais altera a
Lei da Mata Atlântica (Lei
11.428/06) para permitir o
desmatamento de área onde
haverá implantação de li-
nhas de transmissão de
energia elétrica, de gasoduto
ou de sistemas de abasteci-
mento público de água, sem
necessidade de estudo pré-
vio de impacto ambiental ou
compensação de qualquer
natureza. Dispensa ainda a
captura, coleta e transporte
de animais silvestres, garan-
tida apenas sua afugentação.
O texto prevê também, den-
tre outros pontos, que a ve-
getação secundária em está-
gio médio de regeneração
poderá ser derrubada para
fins de utilidade pública
mesmo quando houver alter-
nativa técnica ou de outro lo-
cal para o empreendimento.
A MP vai agora para sanção

presidencial
Em vídeo postado nas re-

des sociais em razão do Dia
Nacional da Mata Atlântica,
celebrado hoje, Marina Silva
destacou movimentos da so-
ciedade que dão suporte à
criação de medidas proteti-
vas ao bioma. “Venho refor-
çar o compromisso que o

presidente Lula tem assumi-
do em vetar as emendas que
atacam a Lei da Mata Atlân-
tica”.

“Tivemos ontem uma no-
tícia muito ruim: aquele dis-
positivo que dificulta sobre-
maneira a proteção da Mata
Atlântica havia voltado.
Mas, hoje, temos uma notí-
cia boa: como da primeira
vez em que esse dispositivo
veio à cena, o presidente
Lula novamente disse que
irá vetar”, disse. “E é isso
que nós precisamos: de leis
que ajudem a proteger todos
os biomas brasileiros. E a
Mata Atlântica, que já foi
tão castigada pela destrui-
ção, consegue agora se rege-
nerar graças a leis proteti-
vas”, completou.

Mata Atlântica

Dados da Fundação SOS
Mata Atlântica revelaram
nesta semana o desmata-
mento de mais de 20 mil hec-
tares do bioma no período de
um ano, o que equivale a 20
mil campos de futebol. Atu-
almente, aproximadamente
20% de cobertura vegetal
original permanece preser-
vada. A Mata Atlântica
abrange 17 estados e mais de
3,4 mil municípios, onde vi-
vem 70% dos brasileiros.

Marina Silva reafirma que o
presidente Lula vetará trecho de
MP que prejudica Mata Atlântica

Foto: Lula Marques - Agência Brasil
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CPI das apostas

A descoberta de “esquemas” para ganhar dinheiro
com sites de apostas está deixando os brasileiros des-
confiados até do resultado dos jogos de futebol.

n n nn n nn n nn n nn n n

Os deputados federais decidiram, então, criar uma
CPI sobre o assunto.

n n nn n nn n nn n nn n n

A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) da
Manipulação no Futebol vai promover promove audi-
ência pública na terça-feira (30) para debater a Opera-
ção Penalidade Máxima, do Ministério Público de
Goiás.

n n nn n nn n nn n nn n n

As investigações começaram no fim do ano passa-
do, depois de denúncia do presidente do Vila Nova, e
já resultaram em algumas prisões preventivas.

nnnnnnnnnnnnnnn***
“A Operação Penalidade Máxima é o novo marco

no combate à manipulação de resultados e ao esque-
ma de apostas no futebol brasileiro”, diz o deputado
Danilo Forte (União-CE), autor de dois requerimentos
para a realização da audiência pública.

n n nn n nn n nn n nn n n

Também apresentaram requerimentos os deputa-
dos Ricardo Ayres (Republicanos-TO), Márcio Mari-
nho (Republicanos-BA), Fred Costa (Patriota-MG), Al-
buquerque (Republicanos-RR) e Beto Pereira (PSDB-
MS). As informações são da  Agência Câmara de Notí-
cias.

n n nn n nn n nn n nn n n

Por falar em fute-

bol...

A Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio
de Janeiro (Alerj) apro-
vou, em primeira discus-
são, nesta quinta-feira
(25), o Projeto de Lei 64/
23, que institui o 07 de
abril como Dia da Res-
posta Histórica Contra o
Racismo no Futebol. A
medida é de autoria ori-
ginal dos deputados Ve-
rônica Lima (PT), Felipi-
nho Ravis (SDD) e An-
drezinho Ceciliano (PT).
Durante a votação, tam-
bém foi cedida a coauto-
ria para as deputadas
Martha Rocha (PDT) e
Dani Monteiro (PSol). A
medida ainda precisa ser
votado em segunda dis-
cussão pela Alerj.

Vini Jr.

O projeto foi inserido
na pauta de votações
após a manifestação de
diversos deputados, na
última terça (23), contra
os atos racistas sofridos
pelo jogador da seleção
do Brasil Vinicius Jr du-
rante partida do Campe-
onato Espanhol. “Para o
povo brasileiro, o futebol
significa a possibilidade
de ascensão social e eco-
nômica de muitos jovens
e adolescentes que se ins-
piram nos atletas de alta
performance, como o
Vini Jr. Então, quando
atacam esses atletas tam-
bém estão atacando mi-
lhares de meninos e me-
ninas que têm no futebol
e na figura desses atletas
uma referência positi-
va”, lamentou Verônica
Lima.

O ataque

Durante o jogo entre
o Real Madrid e Valên-
cia, ocorrido no último
domingo (21/05), no Está-
dio Mestalla, a torcida
valenciana gritou insul-
tos como “macaco” dire-
cionados ao jogador do
Real Madrid. A partida
foi interrompida e até o
locutor do estádio teve
que pedir para que torce-
dores parassem de insul-
tar o atacante para que a
partida pudesse ser rei-

niciada.

Briga

Já nos minutos finais
da partida, o goleiro do
Valência, Mamardashvi-
li, partiu para cima de
Vini Jr, iniciando uma
confusão generalizada.
Vinícius sofreu uma es-
pécie de ‘mata-leão’ do jo-
gador Hugo Duro, foi em-
purrado e, ao reagir, aca-
bou sendo expulso após
análise do VAR. Nada
aconteceu com os jogado-
res do Valência.

De novo

Entre outros casos de
racismo envolvendo o
atleta brasileiro na Espa-
nha, um de maior desta-
que ocorreu em janeiro
deste ano, quando torce-
dores do Atlético de Ma-
drid penduraram em
uma ponte da capital es-
panhola um boneco com
a camisa do Vinícius Jú-
nior e uma faixa escrita
“Madri odeia o Real”.

Vasco e racismo

Os autores escolhe-
ram o dia 07 de abril em
alusão à manifestação do
Vasco, em 7 de abril de
1924, quando o clube teve
sua inscrição recusada
pela Associação Metro-
politana de Esportes
Athleticos (AMEA).A en-
tidade só permitiria a fi-
liação do clube caso to-
dos os 12 jogadores, ne-
gros e operários, fossem
dispensados sob a acusa-
ção de que teriam “pro-
fissão duvidosa” e que
não apresentavam “con-
dições sociais apropria-
das para o convívio es-
portivo”.

Recusa

O Club de Regatas
Vasco da Gama recusou
a proposta de excluir
seus jogadores e no dia 7
de abril de 1924, o então
presidente do clube en-
viou uma carta resposta
ao presidente da entida-
de, que ficou conhecida
como “Resposta Históri-
ca”, e como um marco da
luta contra a discrimina-
ção racial no futebol bra-
sileiro.

Claudio Castro firma parceria para
desenvolver energia eólica no Rio

Parceria põe o Rio à frente da pauta da transição ecológica e colabora
com o objetivo de se tornar a Capital Verde da América Latina

Volta Redonda

O vereador Rodrigo Fur-
tado visitou, neste sábado
(27), as obras de reforma e
ampliação da UPA Santo
Agostinho, que começaram
em setembro do ano passa-
do. O término dos trabalhos
na unidade de saúde tem ge-
rado grande expectativa na
população,  pois é o princi-
pal polo de atendimento do
Complexo Santo Agostinho é

bairros adjacentes.
“É uma obra muito im-

portante,  não só para a co-
munidade,  mas, também
para a cidade. Foi com muita
articulação junto ao governo
do estado, através de parceri-
as com deputados como Vini-
cius Farah e Rodrigo Bace-
llar, que hoje ocupam cargos
importantes como secretário
de Cláudio Castro e na presi-
dência da Alerj, respectiva-
mente ”, comentou Furtado.

Para investir na reforma,
o Governo do Estado liberou
R$ 1,9 milhão. “Os investi-
mentos vão ampliar e mo-
dernizar totalmente a UPA
de modo a deixar o espaço
organizado, melhorando as
condições de atendimento
aos pacientes e seus familia-
res ao mesmo tempo que ofe-
rece condição de trabalho
aos funcionários”, comemo-
rou o vereador.

Vale lembrar que, por

conta das obras, os atendi-
mentos foram transferidos
para uma unidade provisó-
ria na Faetec (Fundação de
Apoio à Escola Técnica), que
fica na rua atrás da UPA.
Nesse meio tempo a secreta-
ria de Saúde orienta a popu-
lação que em casos graves, é
importante que  procure as
unidades de urgência: o Hos-
pital Nelson Gonçalves, no
bairro Aterrado, e Hospital
Munir Rafful, no Retiro.

Vereador visita obra da UPA Santo Agostinho

‘Pipeiros’ de VR recebem local especial para seu hobby
Pipódromo está localizado na Rodovia dos Metalúrgicos, com área de lazer e banheiros

Volta Redonda

Os pipeiros de Volta Re-
donda passam a contar com
lugar exclusivo para pratica-
rem o hobby com segurança.
A prefeitura inaugurou na
manhã deste sábado, 27, o Pi-
pódromo Cidclei Damasceno
Gonzaga, na Rodovia dos Me-
talúrgicos, ao lado da Casa de
Portugal (antigo aterro sanitá-
rio). A iniciativa atende a um
desejo antigo da Associação
de Pipeiros de Volta Redonda,
que vai ajudar a controlar o
acesso no local. O pipódromo
vai funcionar todos os dias de
7h às 18h e terá rondas da
Guarda Municipal de Volta
Redonda (GMVR), principal-
mente, nos finais de semana.

“Adoro pipa e fico feliz de
hoje podermos estar aqui
inaugurando este espaço, que
irá beneficiar tantas pessoas
que agora poderão soltar a
sua pipa com uma boa estru-
tura e em segurança. Vamos
buscar maneiras de disponibi-
lizar também um ônibus para
trazer os pipeiros e planejar
festivais com a presença de
alunos da nossa Rede Munici-
pal de Ensino. Viva Volta Re-
donda, viva os pipeiros do
nosso município”, destacou o
prefeito de Volta Redonda, An-
tonio Francisco Neto.

A adequação do terreno foi
realizada pela Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura
(SMI), com recursos próprios,
atendendo aos pipeiros do
município e a Câmara Muni-
cipal, por meio de preposições
dos vereadores Fábio Buche-

cha, que esteve presente na
inauguração, e Rodrigo Nós
do Povo.

“Foi feito a pavimentação
da estrada que liga a Rodovia
dos Metalúrgicos ao pipódro-
mo e a do terreno do local em
si, além da construção de uma
praça com um jardim e de
dois banheiros, um feminino
e um masculino”, explicou a
secretária municipal de Infra-
estrutura, Poliana Moreira.

O deputado estadual, Mu-
nir Neto, também participou
da inauguração e falou da im-
portância do local.

“A Prefeitura de Volta Re-
donda está investindo na Saú-
de, na Educação, na Assistên-
cia Social e na Infraestrutura,
mas não podemos esquecer do
Lazer. É importante para as
pessoas terem um local bom,
apropriado e seguro para sol-

tarem pipa”, pontuou o depu-
tado.

Lazer com segurança

O Pipódromo Cidclei Da-
masceno Gonzaga vai garan-
tir segurança aos amantes da
atividade de todas as idades e
proporcionar aos praticantes
seguirem todas as regras para
empinar pipa sem correr ris-
cos. O local é aberto, sem fia-
ção elétrica por perto, e não
será permitido uso de cerol, li-
nha chilena e afins.

“Hoje é um dia muito feliz
para todos os pipeiros de Vol-
ta Redonda, que precisava de
um espaço desses para perpe-
tuar esta cultura da pipa.
Aqui no Pipódromo, todo
mundo vai poder praticar
com total segurança esta
arte”, comemorou Jorge Luiz,

de 51 anos, morador da Brasi-
lândia e membro da Associa-
ção de Pipeiros de Volta Re-
donda.

A inauguração do pipódro-
mo também contou com a pre-
sença de pipeiros de cidades
vizinhas. Romário de Olivei-
ra, de 31 anos, veio de Porto
Real e elogiou a estrutura do
local.

“Muito bom. Um lugar
grande, fora das ruas e não
tem nada para atrapalhar. Um
espaço para reunir o pessoal
de todos os lugares para soltar
pipa juntos aqui. Vou voltar
sempre e, se possível, todo fim
de semana estarei aí”, ressal-
tou.

O homenageado

O nome do pipódromo de
Volta Redonda foi escolhido
pelo vereador Fábio Buche-
cha, também por meio de Lei
Municipal. O volta-redonden-
se Cidclei Damasceno Gonza-
ga, nasceu em maio de 1972 e
já na infância demonstrava
sua paixão por pipas, posteri-
ormente, se descobriu um
amante da arte de confeccio-
nar e soltar pipas. Com o tem-
po, começou a ensinar esse le-
gado aos sobrinhos e irmãos
de coração, levando-os para
soltar pipa nos morros dos
bairros de Volta Redonda.
Cidclei morreu em 2019 e um
espaço exclusivo para soltar
pipas sempre foi um sonho
dele. Familiares do homena-
geado estiveram presentes
durante a inauguração do pi-
pódromo.

No pipódromo, volta-redondenses podem empinar seus
‘brinquedos’ sem qualquer risco

Foto: Cris Oliveira-Secom/PMVR

Rio

O Governo do Estado do
Rio de Janeiro e a TotalE-
nergies assinaram, nesta
sexta-feira (26), o Memoran-
do de Entendimentos (MoU,
na sigla em inglês) uma atu-
ação em conjunto para o de-
senvolvimento da geração
eólica offshore no estado. O
acordo, com duração de dois
anos, marca a colaboração
entre o estado e a empresa
nos estudos relacionados aos
incentivos fiscais, tributári-
os e à expansão para futuros
projetos.

Ao assinar o documento,
o governador Cláudio Castro
manifestou a sua satisfação
pelo avanço de ações susten-
táveis no Rio de Janeiro, o
que classificou como uma
vocação. O acordo foi cele-
brado com Charles Fernan-
des, diretor-geral da empre-
sa TotalEnergies EP Brasil e
presidente da marca no país.
Participou também o secre-
tário de Estado de Energia e
Economia do Mar, Hugo
Leal.

- É uma honra a assinatu-
ra deste memorando. É mais
uma importante conquista
para o conjunto de ações que
estamos realizando nos últi-
mos anos para recuperar o
protagonismo do Estado do
Rio de Janeiro, especialmen-
te na pauta da transição eco-
lógica. O Rio tem vocação
energética, um hub do Bra-
sil e o nosso objetivo é trans-
formar o nosso estado na Ca-

pital Verde da América Lati-
na – declarou o governador
Cláudio Castro.

Energia eólica

O secretário Hugo Leal
destacou as vantagens com-
petitivas do Rio de Janeiro
para a implantação de usi-
nas eólicas offshore.

- O Estado do Rio de Ja-
neiro, além dos ventos cons-
tantes na região Norte Flu-
minense, tem como diferen-
cial a infraestrutura logísti-
ca e portuária adequada
para a implantação de eóli-
cas offshore. Temos portos
localizados estrategicamen-
te que facilitam o transporte
das turbinas, torres e todos
os componentes das usinas
eólicas da terra para o mar.
Além disso, temos mais de
40 anos de experiência em

atividades offshore, adquiri-
das com a exploração de pe-
tróleo nas águas profundas,
mão de obra qualificada e
empresas especializadas no
segmento offshore - afirmou.

No Brasil há quase 50
anos, a TotalEnergies avalia
áreas desde o ano passado
para licenciamento ambien-
tal de projetos eólicos offsho-
re. No final de 2022, a empre-
sa anunciou a assinatura de
um MoU com Prumo Logís-
tica, holding controlada pelo
EIG e responsável pelo de-
senvolvimento do Porto do
Açu, para estudos que visam
a instalação de bases de
apoio logístico no Açu para
apoiar projetos eólicos que
venham a ser desenvolvidos
pela TotalEnergies.

- Estamos entusiasmados
com esta parceria com o Go-
verno porque reforça a si-

nergia da TotalEnergies com
o movimento de expansão
do mercado das eólicas
offshore. A Companhia tem
reconhecida experiência no
segmento.  A assinatura está
alinhada com a nossa estra-
tégia de alcançar a neutrali-
dade de carbono até 2050 e
com o nosso compromisso
de investir a longo prazo no
país - afirma Charles Fer-
nandes, Diretor Geral da To-
talEnergies EP Brasil e
Country Chair da Compa-
nhia no Brasil.

A TotalEnergies opera no
Brasil há quase 50 anos,
através de seis subsidiárias,
e hoje emprega mais de 3.500
pessoas em seus segmentos
de negócios, em atividades
de exploração e produção,
gás, energias renováveis (so-
lar e eólica), lubrificantes,
produtos químicos e distri-
buição.

O portfólio de Explora-
ção & Produção da empresa
inclui atualmente dez li-
cenças, das quais quatro
são de ativos operados. Adi-
cionalmente, a TotalEner-
gies arrematou, em dezem-
bro de 2022, um novo bloco
não-operado de exploração
em águas profundas, na ba-
cia de Campos (Água Mari-
nha, 30%), cujo Contrato de
Partilha de Produção deve-
rá ser assinado no primeiro
semestre de 2023. Em 2022,
a produção média da em-
presa no país foi de 104 mil
barris de óleo equivalente
por dia.

Castro ouve explicações sobre potencial da energia eólica

Foto: Governo do Estado do Rio
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 058/2023

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA REALIZAÇÃO DE
SESSÕES DE THERASUIT. Início do recebimento das propostas:
01/06/2023 às 17h30 - Encerramento de recebimento: 15/06/2023 às
09h00 – Abertura e Início do Pregão: 15/06/2023 às 09h01.
Os editais encontram-se disponíveis no Portal da Transparência
(portaltransparencia.barramansa.rj.gov.br) e através dos e-mails
coordenadoria.compras@gmail.com ou edital@barramansa.rj.gov.br

Rafaela Raffide
Secretária Executiva

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 095/2023
PROC. Nº 14107/2023

O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães
Coutinho juntamente com Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oli-
veira Vidal, no uso das atribuições legais que lhes são conferidas pela
legislação em vigor, tornam público a Inex. de Licitação nº              095/
2023, em favor do EMPRESÁRIO INDIVIDUAL EDEMIRO REIS DO RO-
SÁRIO, inscrito no CNPJ/MF nº 50.785.093/0001-85 para Contratação do
Grupo Amigos do Samba para 01 (uma) apresentação na Festa do Divino
Espírito Santo de Paraty 2023, que acontecerá no dia 28/05/2023, na
Praça da Matriz em Paraty/RJ, ao valor global de R$ 3.500,00 (três mil e
quinhentos reais). A presente Inexigibilidade de Licitação está amparada
no artigo 25 III da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 26 DE MAIO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 156/2023 – PROC. 14107/2023

CONTRATANTE: Município de Paraty.
CONTRATADO: EMPRESÁRIO INDIVIDUAL EDEMIRO REIS DO ROSÁ-
RIO, inscrito no CNPJ/MF nº 50.785.093/0001-85.
OBJETO: Contratação do Cantor Pantera para 01 (uma) apresentação
na Festa do Divino Espírito Santo de Paraty 2023, que acontecerá no
dia 28/05/2023, na Praça da Matriz em Paraty/RJ.
PRAZO: 26/05/2023 a 28/05/2023.
VALOR GLOBAL: R$ 3.500,00 (três mil e quinhentos reais).
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 095/2023.

PARATY, 26 DE MAIO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

EXTRATO DE CONTRATO Nº 022/2023

CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE
CONTRATADA: PAULO ROGERIO SOUZA DE JESUS – ANJOS DA
VIDA REMOÇÕES ESPECIALIZADAS ME
CNPJ: 27.371.429/0001-41
OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação de ser-
viços de internação psiquiátrica de adultos do sexo masculino com despe-
sas inclusas, através de liminar judicial
VALOR GLOBAL: R$ 27.000,00 (vinte e sete mil reais)
ORIGEM: Dispensa de Licitação nº 022/2023 - Processo Administrativo Nº
9502/2023.

PARATY, 26 DE MAIO DE 2023.

CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

TERMO DE RESCISÃO AMIGÁVEL Nº 001/2023

Termo de Rescisão Amigável de Contrato, que faz o Fundo Municipal de
Saúde e a empresa a. C. F. Fernaine Comércio & Serviço LTDA ao Con-
trato nº 007/2023, a contar de 23/03/2023, conforme justificativa constante
no Processo Administrativo nº 7731/2023, com a anuência da Secretária
Municipal de Saúde. A presente rescisão está fundamentada no Artigo 79,
Inciso II da Lei 8.666/93.

PARATY, 26 DE MAIO DE 2023.

CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

Valença

Só em 2023, 105 mulheres
já foram vítimas de tentativa
de feminicídio no estado. E
outras 33 foram mortas. Os
dados do Instituto de Segu-
rança Pública (ISP) não es-
tão restritos a apenas uma
região, e mostram que a
cada ano é possível perceber
o aumento da violência con-
tra mulher. O Programa Em-
poderadas, da Secretaria de
Desenvolvimento Social e
Direitos Humanos, tem atua-
do na prevenção de novos ca-
sos e no fortalecimento físi-
co e emocional das mulheres
atendidas pelo projeto. Para
ampliar cada vez mais esse
trabalho nos municípios flu-
minenses, o Empoderadas,
que já é um sucesso por
onde chega, inaugura um

novo polo na cidade de Va-
lença, no Sul do estado, na
próxima segunda-feira (29).

As unidades que vêm
sendo abertas levam em con-
sideração a importância de
se atender regiões onde se
percebe um aumento neste
tipo de agressão. Só no ano
de 2020, 576 mulheres sofre-
ram alguma violência, seja
moral, sexual, psicológica,
patrimonial ou física na ci-
dade de Valença. Em 2021,
houve aumento de 18,75% no
número de casos. O próximo
polo, que já é a 58ª unidade
no estado, será inaugurado
às 13h, no Centro Cultural
Nação Mestiça, na Rua Ma-
ria Rezende, nº 135, em Cam-
botá.

Érica Paes, superinten-
dente do Programa, reforça
a importância da expansão

Valença ganha polo contra violência doméstica
Governo do Estado leva Programa de combate à violência contra mulheres para o município

do Empoderadas em todo o
estado.

- Infelizmente, os índices
de violência contra a mulher
continuam aumentando em
todo o estado, e é essencial
incentivar todo o trabalho
de prevenção a essa pande-
mia que é a violência de gê-
nero. O trabalho do Empode-
radas é fundamental para
fortalecer a conscientização
das mulheres sobre seus di-
reitos e auxiliar na preven-
ção de futuras formas de vio-
lência no cotidiano - pon-
tuou Érica.

O Empoderadas

O Empoderadas atua na
prevenção e no enfrenta-
mento à violência contra a
mulher, oferecendo acolhi-
mento psicossocial por meio

Programa ‘Empoderadas’ fortalece mulheres física e mentalmente

Foto: Governo do Estado do Rio

de uma equipe interdiscipli-
nar. Os polos do Programa
são instalações permanentes
do Estado, que fornecem in-
formações sobre os diferen-
tes tipos de violência, pro-
gramas de treinamento, cur-
sos profissionalizantes e
uma rede de apoio composta
por advogadas, psicólogas e
assistentes sociais para me-
lhor atender as mulheres as-
sistidas.

Nos polos, são ministra-
das aulas sobre técnicas pre-
ventivas de defesa e proteção
feminina, transmitindo me-
canismos que auxiliam na
resolução de conflitos. O tra-
balho é dividido entre diálo-
go preventivo passivo, diálo-
go de alerta e ações físicas
que ajudam na fuga em situ-
ações de perigo, além de téc-
nicas para se prevenir de

possíveis violências.
O Empoderadas atende

atualmente cerca de 3 mil
mulheres em todo o estado.
Na região da Baixada Flumi-

nense, onde se concentra o
maior número de casos de
violência contra a mulher
no estado, já existem 9 polos
em funcionamento.

Volta Redonda

Policiais militares que in-
tegram a Operação Seguran-
ça Presente Volta Redonda
detiveram, neste sábado (27)
um homem que estava alcoo-
lizado dentro de um carro
HB20, próximo ao posto
AMPM, na Vila Santa Cecí-

PM prende homem alcoolizado que
estava na direção de automóvel

lia.
Os policiais foram ao lo-

cal depois de receberem a
denúncia de possível embri-
aguez ao volante. Lá, nota-
ram que o homem apresen-
tava sinais de embriaguez,
confirmada pelo teste do ba-
fômetro. O condutor foi leva-
do para 93ª DP.

PM submete condutor a teste do bafômetro

Foto:

Itatiaia

A Policia Rodoviária Fede-
ral flagrou um caminhoneiro
com drogas, na Rodovia Presi-
dente Dutra, na noite desta
sexta (26), na na altura do km
330, em Itatiaia. A fiscalização
de veículos faz parte das ações
da Operação Nacional Segu-
rança Viária 2023. No cami-
nhão, foram encontrados 21
pinos cheios de cocaína e ou-
tros 05 pinos vazios. O moto-
rista, de 28 anos, alegou ser
usuário de drogas desde os 15
anos. Como o tacógrafo do ca-
minhão estava quebrado, os
agentes apreenderam as dro-
gas, fizeram o registro da
ocorrência e obrigaram o mo-
torista a descansar por 11 ho-
ras consecutivas.

Durante a fiscalização, os
agentes observaram que o
motorista estava desconfortá-
vel com a abordagem. Quando
foi pedido o disco do tacógra-
fo, que informa quantas horas
o motorista está viajando, ele
informou que estava vencido.
Na inspeção ao caminhão, foi
encontrada uma bolsa conten-
do 21 pinos cheios de cocaína,
ainda na cabine foram encon-

trados mais 05 pinos vazios e
um pequeno saco plástico con-
tendo cocaína. amarela.

Segundo a PRF, o motoris-
ta informou que havia adqui-
rido a droga em Cordeirópo-
lis/SP, sua cidade natal, e que
fazia uso regular da droga en-
quanto dirigia. Contando ain-
da ser usuário de cocaína des-
de os 15 anos de idade. Diante
dos fatos, a droga foi apreendi-
da e lavrado um Termo Cir-
cunstanciado de Ocorrência
(TCO), que é um registro de
um fato tipificado como infra-
ção de menor potencial ofensi-
vo. Como não havia como
comprovar que o caminhonei-
ro havia cumprido os descan-
sos e paradas previstos na Lei
do Descanso do Caminhonei-
ro, além das multas pelas in-
frações de trânsito constata-
das, no valor de R$ 814,09, o
motorista foi obrigado a ficar
parado descansando por 11
horas consecutivas, de acordo
com a legislação vigente.

Durante a realização da
Operação Nacional de Segu-
rança Viária foram aplicadas
20 multas, recolhido 01 CRLH
e  removidos 02 veículos ao pá-
tio.

PRF flagra caminhoneiro
com cocaína na Dutra

Volta Redonda

Em Volta Redonda, a se-
mana entre os dias 29 de
maio e 2 de junho contará
com um mutirão de atendi-
mentos para auxiliar os jo-
vens a realizarem as inscri-
ções para o Exame Nacional
para Certificação de Compe-
tências de Jovens e Adultos
(Encceja) 2023. A Coordena-
doria Municipal da Juventu-
de (CoordJuv) realizará os
atendimentos em dois espa-
ços: no Centro Oportunizar,
localizado na Vila Santa Ce-
cília, e na Subprefeitura lo-
calizada no Retiro, no perío-
do das 9h às 17h.

O objetivo da Coordena-
doria da Juventude é que,
com os atendimentos reali-

zados pela equipe, seja possí-
vel ampliar o número de ins-
critos no município para re-
alização do exame, promo-
vendo assim a possibilidade
de certificação para aqueles
que não conseguiram con-
cluir os estudos.

Encceja

O Encceja é um exame –
voluntário e gratuito – que
certifica jovens e adultos
que não concluíram seus
estudos na idade apropria-
da para cada etapa de ensi-
no – desde que tenham, no
mínimo, 15 anos completos
para o Ensino Fundamen-
tal e, no mínimo, 18 anos
completos no caso do Ensi-
no Médio, na data de reali-

zação do exame. O certifi-
cado é o equivalente ao di-
ploma de conclusão dessas
etapas do ensino.

O exame é composto por
quatro provas, cada uma com
30 questões de múltipla esco-
lha e uma redação de até 30
linhas. As provas para certi-
ficado do Ensino Fundamen-
tal são: ciências naturais;
matemática; língua portu-
guesa, língua estrangeira, ar-
tes, educação física e reda-
ção; história e geografia.
Para certificado do Ensino
Médio são: ciências da natu-

reza e suas tecnologias; ma-
temática e suas tecnologias;
linguagens, códigos e suas
tecnologias e redação; ciên-
cias humanas e suas tecno-
logias.

Para obter o certificado,
o participante deverá atin-
gir no mínimo 100 pontos
em cada uma das provas,
em uma escala de 60 a 180.
Na redação, é preciso ter
nota igual ou acima de 5. As
provas serão aplicadas em
27 de agosto e os resultados
serão disponibilizados em
22 de dezembro.

Coordenadoria da Juventude de Volta Redonda realiza mutirão para inscrições do Encceja 2023

Influenza Aviária: Estado do Rio confirma terceiro caso de ave silvestre com H5N1
Rio

O Governo do Estado rece-
beu, neste sábado (27/05), a
confirmação do terceiro caso
de ave silvestre migratória
contaminada com Influenza
Aviária (H5N1). O trinta-réis-
de-bando (Thalasseus acufla-
vidus) foi encontrado na Ilha
do Governador, Zona Norte do
Rio. O animal foi recolhido,
no dia 23/05, por profissional
especializado e a análise do
material coletado foi feita pelo
Laboratório Federal de Defesa
Agropecuária (LFDA-SP) do
Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento
(Mapa).

Três pessoas que atuaram
no recolhimento do animal es-
tão sendo monitoradas pelo
Centro de Informações Estra-
tégicas em Vigilância em Saú-
de (CIEVS) das secretarias de
Estado de Saúde (SES-RJ) e
municipal de Saúde do Rio de
Janeiro. Até o momento, ne-
nhuma delas apresenta sinto-
ma gripal e, por isso, não fo-
ram colhidas amostras para
exames.

Outras duas aves silves-
tres da mesma espécie foram
identificadas, este mês, com o
vírus H5N1. Elas foram en-
contradas em São João da
Barra, no Norte Fluminense,

e em Cabo Frio, na região dos
Lagos.

As autoridades estaduais
intensificaram as ações de
monitoramento e prevenção
para evitar a disseminação do
vírus no estado. Nesta sema-
na, a Secretaria de Agricultu-
ra, Pecuária, Pesca e Abasteci-
mento (SEAPPA) divulgou o
Plano de Contingência que es-
tabelece medidas de controle
para detectar precocemente e
conter a disseminação da In-
fluenza Aviária em aves do-
mésticas, silvestres e exóticas.
O documento também estabe-
lece o fluxo de informação en-
tre os órgãos envolvidos por
se tratar de zoonose com po-
tencial pandêmico.

As secretarias de Saúde e
de Agricultura instituíram
um fluxo de comunicação
para informar qualquer mor-
talidade de aves suspeitas, as-
sim como pessoas com suspei-
ta de síndrome gripal com his-
tórico de contato com aves
suspeitas.

Os técnicos da SES e da
SEAPPA ressaltam que não
há motivos de preocupação da
população sobre epidemia de
H5N1, pois no momento não
há transmissão direta, de pes-
soa para pessoa. É importante
lembrar que a doença não é
transmitida pelo consumo de

carne de aves e nem de ovos.
As infecções humanas pelo ví-
rus da Influenza Aviária ocor-
rem por meio do contato direto
com aves infectadas (vivas ou
mortas).

Ações preventivas nos
municípios

Na segunda-feira (22/05), o
Ministério da Agricultura de-
cretou emergência zoosanitá-
ria em todo o território nacio-
nal, que tem como objetivo evi-
tar que a doença chegue à pro-
dução de aves de subsistência
e comercial, além de preservar
a fauna silvestre e a saúde hu-
mana.

A SES-RJ orienta ainda
que profissionais das unida-
des de saúde sigam atentos,
durante a triagem e o atendi-
mento médico, a casos de sín-
drome gripal em pacientes
que tiveram contato com ani-
mais silvestres. Havendo sus-
peita, a coleta de amostras é
recomendada, independente-
mente do dia de início dos
sintomas, incluindo os casos
em unidade de terapia inten-
siva (UTI). O diagnóstico por
RT-PCR é considerado o mé-
todo padrão-ouro e deve sem-
pre ser adotado para obten-
ção dos resultados laboratori-
ais.

Orientação aos criadores de
aves e cidadãos

A Secretaria de Agricultu-
ra alerta que a população evi-
te contato direto com aves ca-
ídas, mortas ou não, domésti-
cas, silvestres/exóticas e mi-
gratórias, além de mamíferos
aquáticos (qualquer espécie).
Qualquer suspeita de animal
contaminado deve ser comu-
nicada imediatamente ao Nú-
cleo de Defesa Agropecuária
da região ou à Coordenação
de Vigilância Ambiental do
seu município.

A Secretaria de Agricultu-
ra aconselha criadores de
aves de corte ou postura, avi-
cultura de pequena escala e
subsistência, que intensifi-
quem as medidas de biosse-
guridade das granjas. Devem
ser tomados cuidados como
proibir terminantemente
qualquer tipo de visita às
unidades de produção; confe-
rir cercamento de núcleo e te-
lamento adequado do galpão;
manter o portão de acesso
das propriedades fechado; de-
sinfectar veículos e materiais
que acessem as granjas; ter
cuidados com ração e água;
manter registro de pessoas e
veículos entre outras medi-
das definidas nas normas vi-
gentes.
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Volta Redonda inicia parceria com
UFF para realização de projeto turístico

Equipe da Faculdade de Turismo da UFF de Niterói será responsável por projeto,
que tem como objetivo realizar o inventário da oferta turística da cidade

Programa da UFF vai levantar potencial turístico de Volta Redonda

Foto: Divulgação Secom PMVR

Volta Redonda

Com o objetivo de reali-
zar o inventário da oferta tu-
rística de Volta Redonda e
contribuir para o desenvol-
vimento do setor na cidade e
na região, a Prefeitura de
Volta Redonda, por meio da
Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico e
Turismo (SMDET), iniciou
uma parceria com a Univer-
sidade Federal Fluminense
(UFF) e o Conselho Munici-
pal de Turismo da cidade
(Comtur-VR). Uma comitiva
da Faculdade de Turismo da
UFF de Niterói esteve em
Volta Redonda, participando
de atividades com represen-
tantes da SMDET, do
Comtur-VR e do campus Vol-
ta Redonda da universidade.

Durante a visita, os pro-
fessores Cláudia Moraes,
Carlos Lidízia e Aguinaldo
Fratucci, acompanhados de
estudantes do curso de Tu-
rismo, participaram de re-
cepção no campus UFF Ater-
rado, liderada pelo professor
Arlindo de Freitas. Em se-
guida, o grupo conheceu o
“Vírgula Hub de Inovação”,
no Shopping Park Sul, com o
professor Marcelo Amaral.

E a programação terminou
com uma visita guiada por
Karine Vago, que é guia de
turismo e representante do
Comtur-VR, e pela diretoria
de Turismo da SMDET, Dé-
bora Cândido.

“A parceria, por meio dos
cursos de Turismo, Hotela-
ria, Administração e Ciênci-
as Contábeis, foi feita para
que possam auxiliar no de-
senvolvimento do turismo
de Volta Redonda, que já
possui um turismo voltado
para negócios, saúde, comér-
cio e tem potencialidade
para turismo cultural, ambi-
ental e esportivo”, ressaltou
Cláudia Moraes, que é pro-
fessora-adjunta do Departa-
mento de Turismo da UFF.

Durante a visita, a equi-
pe da UFF de Niterói teve a
oportunidade de conhecer
melhor os atrativos turísti-
cos e os potenciais. A visita
aos atrativos culturais teve
como destaque o planeja-
mento urbano, a história da
cidade atrelada à siderurgia,
à arquitetura pré-modernis-
ta e modernista e à cultura
do café.

“Essas temáticas ainda
não se consolidaram como
produtos turísticos e é justa-

mente nestas oportunidades
e em outras que esta parce-
ria está trabalhando em prol
do turismo de Volta Redon-
da. Além da visita, os passos
iniciais são uma pesquisa de
demanda potencial e o in-
ventário da oferta turística”,
acrescentou Cláudia.

Objetivos envolvem
mapeamento da oferta

turística em Volta Redonda

De acordo com a diretora
de Turismo da SMDET, Dé-

bora Cândido, a parceria
tem como proposta realizar
um mapeamento de toda a
oferta turística do municí-
pio, resultando na identifica-
ção da oferta de serviços,
equipamentos de apoio ao
morador e turista, identifi-
cação de locais potenciais e
reais e visitação turística.
Segundo ela, será um gran-
de mapeamento que vai ofe-
recer um diagnóstico da ci-
dade e suas vocações, permi-
tindo identificar pontos de
melhoria e potencialidades.

“Este tipo de iniciativa
consiste em uma ferramen-
ta de planejamento essenci-
al não só para a gestão pú-
blica, mas para investido-
res locais e externos, pois
permite articular elemen-
tos da oferta no espaço tu-
rístico, dialogando com
equipamentos públicos,
privados, serviços e atrati-
vos”, explicou Débora.

As informações levanta-
das durante o diagnóstico
envolvem dados básicos do
município, meios de aces-
so, comunicação, seguran-
ça, saúde, sistema educaci-
onal, outros serviços e
equipamentos de apoio.
Também são pesquisados
dados mais específicos do
sistema de turismo, como
serviços e equipamentos de
hospedagem, alimentos e
bebidas, agências de turis-
mo, transportes, equipa-
mentos para eventos, lazer,
atrativos naturais e cultu-
rais, além de realizações
técnicas e científicas con-
temporâneas.

Etapas e próximos passos

Anteriormente à visita,
já foram realizadas reuniões

online envolvendo as equi-
pes citadas, período em que
foram definidas as estratégi-
as de trabalho, organizadas
etapas e definidas tarefas
principais. A proposta é
também envolver os estu-
dantes do campus Volta Re-
donda, além de outras insti-
tuições, uma vez que o in-
ventário é um trabalho mul-
tidisciplinar que favorece a
contribuição de muitos sabe-
res diferentes.

“Em paralelo ao inven-
tário também está sendo
desenvolvido um estudo da
demanda turística, que é
um recurso estratégico
para reconhecer potenciais
públicos para visitação,
suas preferências, interes-
ses e recursos que podem
vir a ser empregados em
uma visita ao destino. Ele
tem por finalidade elaborar
análises a serem utilizadas
na tomada de decisões”, ci-
tou Débora.

O trabalho se encontra
na fase de pesquisa de gabi-
nete, onde são levantadas as
informações de cada ponto
de pesquisa e terá como pró-
ximo passo uma atividade
de campo, com averiguação
das informações levantadas.

Alerj discute política de reflorestamento no Estado do Rio

A recuperação da Mata
Atlântica, o bioma do estado
do Rio de Janeiro, ainda acon-
tece de forma lenta e gradual.
Segundo o Rafael Loyola, do
Instituto Internacional para
Sustentabilidade, cerca de 1
milhão de hectares de vegeta-
ção nativa foram recuperados
na última década. “É uma boa
notícia, mas é um ritmo mui-
to lento para um bioma desse
tamanho”, comentou o cien-
tista ambiental.

Hoje, cerca de 80% da ve-
getação do estado é coberta
por espécies invasoras de ou-
tras regiões, como destacou o
ambientalista Maurício Ruiz.
Para ele, é necessária a unifi-
cação de diversos fundos esta-
duais que hoje são destinados

à política ambiental através
de programas permanentes
de centralização dessas ver-
bas, uma forma de facilitar o
acesso a esses recursos.

“Nós temos que ter metas
de restauração bem definidas,
ano a ano, de descentralização
dos recursos. Além disso, é ne-
cessário unificar todos esses
fundos e oportunidades de fi-
nanciamento em uma mesma
direção, porque há possibili-
dade real de ganhar escala e
gerar emprego e renda no Rio
de Janeiro”, destacou Ruiz.

O fortalecimento da cadeia
produtiva local também foi
uma das principais deman-
das, com o foco nos elos de co-
mércio local e na valorização
dos viveiros fluminenses para

Intenção é acelerar recuperação do bioma

Rio

As Comissões de Defesa
do Meio Ambiente e de
Cumprimento das Leis
(Cumpra-se), da Assembleia
Legislativa do Estado do Rio
de Janeiro (Alerj), realiza-
ram nesta sexta-feira (26/05)
audiência pública para dis-
cutir a implementação de
políticas relacionadas ao re-
florestamento e ao desenvol-
vimento florestal no estado -
previstas nas leis 8.538/19 e
9.972/23, respectivamente.
Durante o encontro, a Secre-
taria de Estado de Meio Am-
biente prestou esclarecimen-
tos em relação à implemen-
tação dessas ações.

A subsecretária estadual
de Conservação da Biodiver-
sidade e Mudanças de Clima
da Secretaria de Estado do
Ambiente e Sustentabilida-
de (SEAS/RJ), Marie Ikemo-
to, anunciou que a pasta já
dispõe de recursos aprova-
dos para a execução do Pla-
no de Restauração Ecológi-
ca, e que a contratação está
prevista para o segundo se-
mestre deste ano. “No mo-
mento, estamos em fase de
conclusão do termo de refe-
rência e a previsão é de que
iniciemos a contratação no
início do segundo semestre
de 2023. Na restauração flo-
restal, temos um recurso fa-
vorável de mais de R$ 400
milhões e o nosso desafio é
conseguir executar esse re-
curso”, disse.

Marie ainda explicou que
será lançado, no próximo
dia 30, o Portal da Restaura-
ção Florestal, contendo di-

versas informações previs-
tas na legislação e cobradas
durante a audiência pública,
dentre elas o Sistema Esta-
dual de Monitoramento e
Avaliação da Restauração
Florestal, o Diagnóstico de
Sementes e Mudas e o Banco
Público de Áreas para Res-
tauração. Segundo a subse-
cretária, o Rio de Janeiro
tem hoje um passivo de 580
mil hectares de terras de ve-
getação nativa, podendo 450
mil deles serem recuperados
até 2050, conforme compro-
misso firmado pelo Governo
do Estado.

Para o deputado Carlos
Minc (PSB), presidente da
Comissão do Cumpra-se e
membro da Comissão de De-
fesa do Meio Ambiente, é ne-

cessário celeridade na ho-
mologação de contratos para
reflorestamento de proprie-
dades. Hoje, apenas 1,5 mil
dos 60 mil acordos foram re-
conhecidos. “Eu vou sugerir
que haja algum tipo de con-
vênio com uma universida-
de para agilizar as homolo-
gações. Porque, nesse ritmo,
serão em média 20 anos para
que todos os contratos sejam
homologados”, estimou.

Minc ressaltou que segui-
rá cobrando a implementa-
ção das leis estaduais de res-
tauração ecológica e de de-
senvolvimento florestal. “O
Governo está disposto a co-
locar as legislações em práti-
ca e há recursos para isso. A
execução do Plano Estadual
de Restauração Ecológica

Estado do Rio tem um passivo de 580 mil hectares de terras de
vegetação nativa e governo assumiu compromisso de recuperar
450 mil deles até 2050.
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o fornecimento de mudas
compradas pelo Governo do
Estado. Além disso, também
foi destacada a necessidade de
reintrodução de outras for-
mas de vida nativas além da
vegetação para garantir o
equilíbrio do ecossistema.

Em complemento, a subse-
cretária Marie Ikemoto desta-
cou também a necessidade de
mecanismos tecnológicos que
deem conta de uma política de
reflorestamento em larga es-
cala, além da capacitação da
mão de obra local.

“Se a gente não dinamizar
a agricultura e não manter a
mão de obra jovem e a ativida-
de rural atrativa, vamos ter
um desafio na cadeia da res-
tauração e da manutenção das

áreas rurais. Precisamos tra-
balhar com políticas ambien-
tais associadas a ações de in-
centivo aos produtores ru-
rais”, disse ela.

Legislação federal

Na última quarta-feira (24/
05), a Câmara dos Deputados
aprovou a Medida Provisória
1.150/22, que altera a Lei da
Mata Atlântica (Lei 11.428/06)
para permitir o desmatamen-
to para a implantação de li-
nhas de transmissão de ener-
gia elétrica, de gasoduto ou de
sistemas de abastecimento pú-
blico de água sem necessidade
de estudo prévio de impacto
ambiental ou compensação de
qualquer natureza.

O novo texto dispensa ain-
da a captura, coleta e transpor-
te de animais silvestres, estan-
do garantida apenas ações
para afugentá-los. Além disso,
zonas de amortecimento e cor-
redores ecológicos em unida-
des de conservação, quando si-
tuadas em áreas urbanas defi-
nidas por lei municipal, tam-
bém poderão ser dispensados.

Durante a audiência, o tex-
to foi duramente criticado pe-
los ambientalistas e o deputa-
do Minc disse que entrou em
contato com a ministra do
Meio Ambiente, Marina Silva,
e o ministro das Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha,
e que ambos informaram que
todas as alterações serão veta-
das pelo Executivo Federal.

vai dar consistência e nos
mostrar os locais prioritári-
os que precisam de reflores-
tamento”, acrescentou.

A implementação do pla-
no vai beneficiar o funciona-
mento de diversos mecanis-
mos para a melhora da políti-
ca ambiental do estado, como
destacou Jorge Makhlouta,
do Fórum Florestal Flumi-
nense. “Os mecanismos que
já vigoram ficam atrelados a
um plano que não existe, e os
que ainda não existem de-
pendem desse plano para de-
limitar como eles de fato vão
sair do papel, como a remu-
neração ecológica, o mapea-
mento de regiões bioclimáti-
cas e os critérios e zonas prio-
ritárias para restauração”,
exemplificou.

Angra dos Reis

A coroação do Menino
Imperador, junto com a apre-
sentação da cantora Roberta
Miranda, marcou o início da
Festa do Divino, em Angra
dos Reis. O ponto inicial da
festa, na sexta à noite (26) foi
a coroação do Menino Impe-
rador, que esse ano é repre-
sentado por Pedro Henrique
Reis do Nascimento, mora-
dor do Morro da Fortaleza.

O cortejo com as bandei-
ras das festividades saiu da
casa dos festeiros, encontrou
com a folia de reis e seguiu
para a Igreja Matriz, onde

aconteceu a Santa Missa e a
Coroação do Menino Impera-
dor. Após a missa, o cortejo
com o menino imperador se-
guiu para o palco montado no
Cais Santa Luzia, para apre-
sentações de danças folclóri-
cas. Em seguida, foi a vez dos
artistas locais. A dupla Kale-
be e Leilany e o cantor Davi
Dias se apresentaram no pal-
co, animando a primeira noi-
te do último fim de semana da
Festa do Divino.

Em seguida, no palco
principal, a cantora Roberta
Miranda cantou alguns dos
sucessos de sua carreira,
como “Majestade, o Sabiá”,

“Vá com Deus”, além de ou-
tros sucessos nacionais
como “Eu só quero um
Xodó”, de Dominguinhos,
que colocou todo mundo
para dançar no Cais Santa
Luzia.

- É um orgulho e uma
emoção muito grande. Todo
show para mim é como se
fosse o primeiro da minha
carreira. Estou muito feliz
de poder participar de uma
festa tão importante como
essa m, que é a Festa do Divi-
no, aqui em Angra dos Reis –
disse Roberta Miranda pou-
co antes de se apresentar no
fim da noite de sábado (27).

A segunda noite de sho-
ws da Festa do Divino foi
marcada por muita alegria e
animação. O público chegou
cedo para acompanhar as
danças folclóricas, os artis-
tas locais, e aguardar a prin-
cipal atração da noite, a can-
tora Yasmin Santos, que foi
recorde de público no Cais
Santa Luzia.

As danças folclóricas
abriram a noite de apresen-
tações no “Império” monta-
do no Cais Santa Luzia. Nes-
te sábado (27), foi a vez dos
Coquinhos, Lanceiros, Ve-
lhos e Marujos. Danças cul-
turais que fazem parte das

Coroação do Menino Imperador e shows marcam Festa do Divino
atividades da festa e envol-
vem toda a comunidade nas
apresentações cheias de his-
tórias do século passado.

Após as atrações locais,
foi a vez da cantora e compo-
sitora Yasmin Santos subir
ao palco para cantar seus
grandes sucessos. Os fãs,
que aguardavam ansiosos
por esse momento, aprovei-
taram e cantaram juntos as
músicas já conhecidas em
todo o Brasil, como “Sauda-
de nível hard” e “Ciclo Vici-
oso”, que foi um dos grandes
sucessos da novela Panta-
nal, na Globo.

“Eu só quero agradecer a

presença de cada um aqui
hoje, minha expectativa é mui-
to grande, primeira vez em
Angra dos Reis e quero conse-
guir voltar mais vezes para
aproveitar as belezas dessa ci-
dade maravilhosa. É um gran-
de prazer participar dessa fes-
ta linda”, disse Yasmin Santos
durante a apresentação.

Hoje a programação con-
tinua, no último dia da Festa
do Divino. Após a apresenta-
ção das danças folclóricas,
duas atrações locais, o can-
tor Lincoln Glauber e Kayu,
abriram o show da grande
atração da noite, o cantor
Nando Reis.
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Volta Redonda

O Volta Redonda venceu o
Paysandu por 3 a 0, pela
quinta rodada da Série C do
Brasileirão. Com o resultado,
o time chegou à décima-ter-
ceira posição na tabela de
classificação, numa posição
que ainda pode mudar, de-
pendendo dos resultados dois
jogos que faltam para com-
pletar a rodada. Os gols do
Esquadrão de Aço foram
marcados por Ítalo Carvalho,
duas vezes, e Marquinhos.

O jogo

O Volta Redonda come-
çou a partida tomando a ini-
ciativa, mas esbarrava no
bloqueio defensivo do adver-
sário. Aos 18’, Júlio César
cobrou escanteio para Ri-
cardo Sena, que cruzou na
medida para Ítalo Carvalho

Rio

Em confronto que não
acontecia desde 2019, o Fla-
mengo empatou com o Cru-
zeiro por 1 a 1 na noite deste
sábado (27), no Maracanã,
pela oitava rodada do Brasi-
leirão. Ayrton Lucas marcou
o gol rubro-negro ainda na
etapa inicial.

O jogo

A partida começou movi-
mentada, e logo aos três mi-
nutos, o Cruzeiro abriu o
marcador com Marlon, que
recebeu passe de calcanhar
de Bruno Rodrigues e bateu
forte para o fundo da rede: 1
a 0. O Flamengo terá que
correr atrás do prejuízo logo
nos minutos iniciais.

Aos 14’, Pedro recebeu
dentro da área e foi derruba-
do pelo zagueiro. Após anali-
sar o VAR, o árbitro assina-
lou o pênalti. Gabi foi para a
cobrança e acertou a trave
esquerda do goleiro. O Ru-
bro-Negro desperdiçou a
chance do empate. Aos 23’,

Gerson lançou para Gabi,
que dominou da direita para
o meio e bateu por cima.

Com controle da posse de
bola, o time rubro-negro foi
dominando as ações no cam-
po ofensivo. Até que aos 32’,
chegou ao empate com Ayr-
ton Lucas. Wesley fez boa jo-
gada pela direita e cruzou na
área. A bola passa por Gabi
e sobra para o lateral-esquer-
do estufar as redes: 1 a 1.

Logo após o empate, Léo

Voltaço faz 3 a 0 no Paysandu
e sai da zona de rebaixamento

Time chega à 13ª posição, após duas vitórias em casa, pelo mesmo placar

cabecear e abrir o placar, 1 a
0. Aos 25’, Júlio César pu-
xou o contra-ataque, deu o
passe para Skilo na direita,
ele cruzou rasteiro para a
área e Marquinhos finali-
zou de primeira para ampli-
ar, 2 a 0.

O Paysandu pouco ata-
cou até o final da primeira
etapa e o Voltaço controlou
o resultado. No segundo
tempo, o Volta Redonda vol-
tou para o campo marcan-
do pressão o adversário. E
deu certo. Aos 06,  Robinho
roubou a bola na interme-
diária e rolou para Marqui-
nhos que chutou cruzado.
No rebote, o atacante Ítalo
Carvalho fez o terceiro do
Esquadrão de Aço, 3 a 0.

Com a vantagem no pla-
car, o Volta Redonda soube
administrar a vitória e saiu
de campo com os três pon-
tos. Agora, o Esquadrão de

Aço soma seis pontos e ocu-
pa a 12ª colocação na tabela.

O próximo jogo será no
sábado (03), contra o Ma-

Segunda vitória consecutiva tira Voltaço da zona de rebaixamento

Foto: VRFC

Flamengo e Cruzeiro empatam por
1 a 1 no Maracanã, pelo Brasileirão

Pereira sentiu dores e pediu
substituição. David Luiz en-
trou em seu lugar. A primei-
ra etapa, que foi bastante
movimentada, terminou em-
patada.

No início do segundo tem-
po, o jogo ficou bastante pico-
tado, sendo paralizado com
faltas por ambos os lados.
Aos 17’, Cebolinha recebeu
lançamento na esquerda, to-
cou para Gerson, que tenta
cruzar e é impedido. No rebo-

Depois de quatro anos, Fla e Cruzeiro jogam e ficam no empate

Foto: Marcelo Cortes / CRF

te, David Luiz arriscou da in-
termediária e a bola foi des-
viada para escanteio.

Na parte final, a equipe
rubro-negra conseguia ficar
com a bola, mas pecava na
criação das jogadas para
concluir em gol. O Cruzeiro
também tentava as jogadas
ofensivas e levava perigo ao
gol rubro-negro. Aos 47’, Ce-
bolinha recebeu no bico es-
querdo da área e chutou co-
locado, mas a bola foi por
cima da meta.

No último minuto dos
acréscimos, Cebolinha tocou
para Gabi, que chuta rastei-
ro no canto e a bola passou
muito perto da trave. O Fla
tentou a virada, mas a parti-
da terminou empatada no
Maracanã.

Próximo compromisso

O Rubro-Negro volta a
campo na próxima quinta-
feira (1) para encarar o clás-
sico contra o Fluminense, às
20h, no Maracanã, pelo jogo
de volta das oitavas de final
da Copa do Brasil.

Resende

Após terminar a primei-
ra etapa perdendo, o Resen-
de buscou o empate contra o
Santo André-SP na tarde
deste sábado, dia 27, no está-
dio Bruno José Daniel, pela
4° rodada da Série D do Cam-
peonato Brasileiro. O gol al-
vinegro foi marcado por An-
drey e Vitinho anotou para
os donos da casa.

O próximo jogo do Gigan-
te do Vale no Brasileiro será
contra o Nova Iguaçu, no
próximo sábado, dia 3, às
15h, no estádio do Trabalha-
dor. Já pela A2, o próximo
adversário é a Cabofriense,
quarta-feira, dia 31, às 15h,
no Correão.

O jogo

Iniciando a partida pres-
sionando, o Santo André
abriu o placar com Vitinho,
aos 13 minutos. Em busca do
empate, o Resende tentou em
chutes da entrada da área
com Alex Sandre e Emerson

Resende empata com o
Santo André fora de casa

Urso, mas foi para o vestiário
perdendo por 1 a 0.

A pressão alvinegra se-
guiu no começo da segunda
etapa e não demorou a dar
resultado. Aos nove minu-
tos, Andrey bateu forte da
entrada da área e igualou o
marcador.

A partida ficou mais aber-
ta com as duas equipes bus-
cando o segundo gol. Os do-
nos da casa assustaram com
Bruninho, em cobrança de
falta. Já o Alvinegro, respon-
deu com João Felipe, que ba-
teu com perigo por cima do
gol. Porém, o jogo terminou
mesmo empatado em 1 a 1.

Empate fora de casa deixa Resende na sétima posição em seu
grupo da Série D

Foto: André Moreira/Resende.

naus, às 16h, no estádio da
Colina, pela sexta rodada da
Série C do Campeonato Bra-
sileiro.

São Paulo

O Fluminense foi superado
pelo Corinthians por 2 a 0 na
Neo Química Arena, em parti-
da válida pela oitava rodada do
Campeonato Brasileiro. Ape-
sar do controle das ações na
maior parte do jogo, com boas
oportunidades, a equipe não
conseguiu o resultado positivo
neste domingo (28/05).

Sob comando do técnico
Fernando Diniz, a equipe vol-
ta a campo na quinta-feira
(01/06) para a partida de volta
das oitavas de final da Copa
do Brasil. O confronto, diante
do Flamengo, ocorre às 20h,
no Maracanã. No jogo de ida,
a partida terminou empatada
em 0 a 0.

Primeiro tempo

O Fluminense iniciou a
partida buscando o ataque
com muita qualidade na troca
de passes. Aos 6 minutos, Ari-
as arriscou de longe e o golei-
ro fez a defesa. Aos 13, em fal-
ta lateral, o colombiano bateu
direto e a bola passou perto.
Em nova oportunidade, Arias
voltou a fazer o goleiro traba-
lhar em chute de fora da área.

A equipe seguiu criando e
ocupando o campo de ataque.
Aos 24, Ganso achou ótimo
passe para Lima na área. O
meia rolou para o meio e o
chute de Samuel Xavier parou
no goleiro. Quatro minutos
depois, em jogada similar, foi
a vez de André achar Arias.
Após Cano receber do colom-
biano e fazer o pivô, André
mandou por cima. Aos 32, o
volante finalizou de fora da
área e o goleiro salvou com a

ponta dos dedos.

Segundo tempo

Na segunda etapa, a pri-
meira chance de perigo ocor-
reu aos 11 minutos. Samuel
Xavier cruzou e Lima cabe-
ceou para fora. Na sequência,
o meia mandou uma bomba
de fora da área e a bola passou
perto do travessão. Apesar da
superioridade tricolor, foi o
Corinthians que abriu o pla-
car, aos 13, com Roger Guedes.

Aos 21 minutos, Guga ba-
teu de fora da área e a bola su-
biu demais. Aos 32, Cano ten-
tou o chute do meio de campo
e a bola foi para fora. Aos 39,
após receber de Ganso, John
Kennedy girou e bateu firme
para defesa do goleiro. Três
minutos depois, após bate e
rebate na área, a posse ficou
com o camisa 9 de frente para
o gol, mas o atacante não pe-
gou bem na bola. Aos 46, Ro-
ger Guedes ampliou para a
equipe adversária.

Flu vai a São Paulo e perde
por 2 a 0 para o Timão

Flu teve domínio das ações, mas Corinthians foi quem ficou com
a vitória

Foto: Marcelo Gonçalves – FFC

FICHA TÉCNICA
Campeonato Brasileiro - 8ª rodada
28/05/2023, 16h – Neo Química Arena
Corinthians (2)Corinthians (2)Corinthians (2)Corinthians (2)Corinthians (2)
Cássio; Bruno Méndez (Fagner), Gil, Muri-
llo e Matheus Bidu; Fausto Vera, Maycon
(Renato Augusto) e Roni; Adson (Wes-
ley), Róger Guedes e Yuri Alberto.Técnico:
Vanderlei Luxemburgo
Fluminense (0)Fluminense (0)Fluminense (0)Fluminense (0)Fluminense (0)
Fábio; Samuel Xavier, Nino, Felipe Melo
(John Kennedy) e Guga (Giovanni); André,
Martinelli, Lima (Arthur) e P.H. Ganso; Jhon
Arias e Germán Cano (Lelê). Técnico:
Eduardo Barros
Gols: Roger Guedes (13’ 2T) (46' 2T)
(COR)
Cartões amarelos: Gil, Matheus Bidu e Faus-
to Vera (COR); Felipe Melo, Samuel Xavi-
er (FLU)
Arbitragem: Leandro Pedro Vuaden, auxi-
liado por Bruno Raphael Pires e Tiago
Augusto Kappes Diel

Botafogo vence América-MG e mantém liderança do Brasileirão
Rio

O Botafogo ganhou do
América-MG por 2 a 0, no
Engenhão, no Rio de

Janeiro.Com isso, o alvine-
gro manteve a liderança na
Série A do Brasileirão, a cin-
co pontos do segundo coloca-
do, o Palmeiras. Agora, o Co-

elho volta as atenções para a
Copa do Brasil, quando en-
frenta o Internacional no
Beira-Rio, em Porto Alegre.
O time americano fez dois

gols de vantagem no Inde-
pendência, no jogo de ida.

O jogo

O América sofreu um gol
logo aos 3 minutos de jogo,
após cruzamento da direita
em que ainda houve desvio
na marcação. Em algumas
tentativas, o Coelho buscou
os ataques, mas esbarrou na
marcação do adversário.

Na melhor chance do Co-
elho na etapa inicial, Renato
Marques finalizou para a de-
fesa do goleiro. Porém, a ar-
bitragem marcou impedi-
mento do atacante formado
na base do América.

Segundo tempo

Logo no primeiro minu-
to o time adversário acertou
a trave. Porém, aos 3 minu-
tos, um lance poderia ter
mudado a sorte do América
no jogo. Everaldo foi empur-
rado na área na hora em
que iria finalizar, a bola ain-
da bateu no braço do joga-
dor do Botafogo, mas a arbi-
tragem não marcou nada.
Nem o VAR acionou Rapha-
el Claus para qualquer con-
ferência.

Aos 14, o adversário en-
trou em tabela pelo meio da
área e fez o segundo gol no
jogo. Depois disso o jogo fi-
cou morno e não houve alte-
ração no placar.

FICHA TÉCNICA
Campeonato Brasileiro Série D – 4° roda-
da
Santo André-SP 1x1 Resende
(27/05/2023 – estádio Bruno José Daniel –
15h)
Resende: Jefferson Luís; Juninho, Rildo, Fe-
lipe Gomes, Sendeski (Medina); Andrey
(DG), Paulinho (João Felipe) e Igor Bolt;
Alex Sandre (Bismarck), Emerson Urso e
Orlando Jr. Técnico: Eudes Pedro.
Gols: Vitinho (STA); Andrey (RES);
Cartão amarelo: Eudes Pedro (RES)


